Capítulo 2

Amó 2:1 Así ha dicho EL Señor: Por tres pecados de Moab, (estos eran los descendientes de Lot, el incesto con una de sus hijas) y por el cuarto, no revocaré su castigo; porque quemó los huesos del rey de Edom hasta calcinarlos.

En el segundo libro de los Reyes capítulo tres relata un acontecimiento en el cual, Moab sube a la guerra contra Judá y contra Israel, entonces Israel y Judá se unen, se alían, y es cuando van con el profeta Eliseo, y Eliseo les dice, no había agua en esa época, Eliseo les dice estoy muy enojado con el rey de Israel pero por Josafat voy a profetizar, pero traerme a un músico que toque, y viene el músico y empieza a tocar y el espíritu de Dios viene sobre Eliseo y les profetizar que va haber agua y van a destruir a los moabitas; y en esa guerra se une Israel, Judá, y Edom curiosamente, Edom les ayuda, en esa época, muchas veces tenía que ver con intereses económicos, en esa época Edom se une para ayudarles a la guerra contra Moab; pero en plena guerra "gana la guerra" pero los de Moab agarran cautivo al principe de Edom, el que sería rey de Edom al hijo del rey. Al hijo del rey se lo llevaron y lo sacrificaron a sus dioses, lo quemaron vivo, al príncipe de Edom hijo del rey Edom y el rey se enojó muchísimo porque dijo ioye! Fui ayudar a estos israelitas y me mataron a mi hijo, le entró un odio contra los judíos "qué culpa tiene los judíos cuanto se lo habían hecho los moabitas" porque quemó los huesos del rey de Edom en ese momento no era el rey pero el sucesor al trono, hasta calcinarlos

Amó 2:2 Prenderé fuego en Moab, y consumirá los palacios de Queriot; y morirá Moab con tumulto, con estrépito y sonido de trompeta.

Amó 2:3 Y quitaré el juez de en medio de él, y mataré con él a todos sus príncipes, dice EL Señor.

Vamos a ver que el señor no hace acepción de personas. Vamos a ver con la vara que aquí mide el señor va a ser mucho más alta.

Amó 2:4 Así ha dicho EL Señor: Por tres pecados de Judá, y por el cuarto, no revocaré su castigo; (aguí está hablando de Judá específicamente) porque menospreciaron la ley del Señor, (despreciaron la Torá, hasta aquí no se había hablado de Torá pero a partir de aquí se habla de Torá ¿por qué? Porque a los otros no se les dio Torá, un gentil ¿una persona que no ha conocido la Biblia en base a que va a ser juzgado? En base a los mandamientos que fueron transmitidos en la época de Noé, no mates, no idolatría, no adulterio, no inmoralidad sexual, se justo no seas parcial en el juicio, no seas cruel con los animales, cuidar la naturaleza, si vemos estos mandamientos son los que cuando no sabíamos nada del señor cualquier persona de donde sea le sería horroroso asesinar a alguien, eso cualquiera de estas leyes están escritas en nuestro interno cerebro que todo la llevamos dentro, Dios los puso para que nosotros pudiéramos funcionar y vivir a nivel de comunión ¿por qué? Porque es necesario que eso esté en nuestra conciencia para que nuestros actos pueden ser juzgados en base a estas normas que Dios puso en nuestro cerebro. Por mucho que hemos intentado buscar excusas para eliminar nuestras conciencias de que lo que estábamos haciendo, era malo buscábamos excusas para que nuestra conciencia no nos acusara; pero el señor lo puso para que nosotros no podamos tener nunca excusas de que no lo sabíamos. A los que no sabían lo que decía la Torá estos eran los mandamientos por los cuales serán juzgados. Pero con respecto a Judá aquí Dios utiliza otro nivel u otro estándar de juicio, al que muchos se le da mucho se le demanda, desde el principio se les dice ¿aceptas la Torá? ¿Aceptas los mandamientos? Si Dios a su pueblo le dio este estándar de vida es porque es lo mejor ino lo dudes! Lo que le fascinó a Dios y le enamoró y lo vimos en el libro de cantar de los cantares, lo que le enamoró de su pueblo "todo lo que tú digas haremos" al rato ya no estaba haciendo,

pero le enamoró a Dios la disposición que tuvieron y eso es lo importante, Dios conoce nuestra condición y sabe de qué pie cojeamos, sabe que por más que nos esforcemos vamos a fallar, pero si bien tienes la disposición, si él ve que tú tienes el querer él va a poner en ti el deseo de que cada día cumplas sus mandamientos ies increíble! Tienes que decir si señor quiero correr hasta el final de la carrera, quiero conformarme con lo que tú me des, "no quiero conformarme con las migajas" quiero todo lo que tú tienes para mí porque sé que es bueno y mucho. Si tenemos esa actitud el señor te va a dar, te va a sostener, te va a fortalecer, y te va ayudar, no es una carga y no es horrible, Pablo dice en la carta a los romanos hablando de los gentiles, ellos serán juzgados por su conciencia, por el secreto de su corazón, y después habla de Israel dice, ¿qué ventaja tiene ser judío, o de que aprovecha la circuncisión?, dice, mucho y en todas maneras: primero, la ventaja más grande de todas es que a ellos le fue dado la palabra de Dios, la Torá, esa es la más grande ventaja que tiene ser judío que saben cómo hacerlo, que tienen las instrucciones, no es lo mismo que decir lo que mi corazón diga eso hago "eso es trágico" pero tener la Torá en tu mente y en tu corazón es lo más, de lo más no hay nada mejor. Pero al que mucho se le da, al que mucha instrucción se le da, muchos se le demandará. Aquí viene el juicio sobre Judá porque menospreciaron la instrucción de Dios o la ley de Dios) Y no guardaron sus ordenanzas, (ordenanzas tiene que ver con la manera de aplicar esas leves) *y les hicieron errar sus mentiras*, (esto está impresionante) en pos de las cuales anduvieron sus padres.

La causa del juicio sobre Judá sería porque los padres, los ancianos, dejaron de enseñar correctamente la Torá y empezaron añadirle y torcer la Torah, y eso fue lo que llevó a que muchos creyeron en mentiras, por falta de conocimiento mi pueblo pereció, empezaron a tergiversar y a mentir a perderse en lo que se les había dado específicamente y esa fue la razón del juicio, porque no enseñaron correctamente la Torá, lo que estaba escrito, intentaron enseñar lo que Yesuha dijo: este pueblo de labios me honra pero su corazón está lejos de mí porque enseñan doctrinas que son mandamientos de hombres esto lo dijo Isaías refiriéndose a Judá. Esto fue el juicio a Judá, le pusiste de tu cosecha, en Deuteronomio dice, no le pondrás ni le quitarás a estas palabras.

Amó 2:5 Prenderé, por tanto, fuego en Judá, el cual consumirá los palacios de Jerusalén.

¿Cuándo se cumplió esto? El año 70 después del mesías, ¿qué fue lo que dijo Yesuha? Jerusalén, Jerusalén que matas a tus profetas que entregas a los que te son enviados, cuanto yo hubiera deseado tomarte hoy como la gallina recoge a sus polluelos pero no quisisteis, por tanto no me verás más hasta que digas bendito el que viene en el nombre del señor, no crees a los profetas, no creíste lo que estaba escrito, ni has creído a Moisés, ni has creído en mí, pero como ya todo está distorsionado lo que te han enseñado, el juicio para los líderes va ser peor.

¿Por qué lo hicisteis? Aquí viene la consecuencia.

Amó 2:6 Así ha dicho EL Señor: Por tres pecados de Israel, (¿qué quiere decir? Vosotros también cometisteis los mismos pecado que las naciones) Y por el cuarto, no revocaré su castigo; porque vendieron por dinero al justo, y al pobre por un par de zapatos.

Esto es pecado de codicia, empezaron los jueces de Israel a tomar cohecho, a favorecer a los ricos y a los pobres como dice aquí y los historiadores, que hasta por un par de zapatos se vendían, para dar un veredicto a favor, invalidando la Torá. La Tora dice, no hagas acepción de personas, no favorezcas al rico y no menosprecies al pobre, balanzas justas, medidas justas, y dice, porque vendieron por dinero al justo, y al pobre por un par de zapatos.

Amó 2:7 Pisotean en el polvo de la tierra las cabezas de los desvalidos, y tuercen el camino de los humildes; y el hijo y su padre se llegan a la misma joven, (empezó haber mucha prostitución) profanando mi santo nombre.

Amó 2:8 Sobre las ropas empeñadas se acuestan (esto iba en contra de la Torá, que dice que si alguien tenía una deuda o alguien que debía algo no le tenías que quitar su ropa, su cobijo, pero tenías que esperar y darle tiempo a que te pagara, pero esta gente lo que hizo es que le quitaba sus ropas podríamos verlo como pusieron un monte de la piedad para que entendamos que es lo mismo que ocurre hoy pero a otros niveles, y utilizaban ese dinero para la idolatría y para sus deleites, sus borracheras, orgías y los de las clases más altas estaban bellísimos, incluía mucha inmoralidad, en templos paganos se hacían puras orgías ¿de dónde sacaban el dinero para llevar una vida a si? oprimir a los pobres "lo mismo que está ocurriendo hoy día, en esto no ha cambiado") Junto a cualquier altar; y el vino de los multados beben en la casa de sus dioses.

Amó 2:9 Yo destruí delante de ellos al amorreo, cuya altura era como la altura de los cedros, y fuerte como una encina; y destruí su fruto arriba y sus raíces abajo.

Amó 2:10 Y a vosotros os hice subir de la tierra de Egipto, y os conduje por el desierto cuarenta años, para que entraseis en posesión de la tierra del amorreo.

Amó 2:11 Y levanté de vuestros hijos para profetas, y de vuestros jóvenes para que fuesen nazareos. ¿No es esto así, dice EL Señor, hijos de Israel?

Les está recordando, ioigan esto no es así!, los saqué de la esclavitud, ¿no les di profeta? ¿No consagre a sus hijos?, ¿no hice todo eso? Y Me Están pagando de esta manera.

Amó 2:12 Más vosotros disteis de beber vino a los nazareos (los nazarenos eran aquellos que se consagraban al señor y hacían unos votos en los cuales no podían ni comer ni uva, pero ellos lo menospreciaron al burlarse del mandamiento), y a los profetas mandasteis diciendo: No profeticéis.

¿Por qué? Porque venían profetas como Oseas, y otros profetas mandados al norte, les decían icállate! y no los escuchaban.

Amó 2:13 Pues he aquí, yo os apretaré en vuestro lugar, como se aprieta el carro lleno de gavillas;

La manera de ellos de transportar las gavillas, la cosecha o ramas, en algunas carretas las apretaban tanto para que pudiera caber más, y entonces el animal padecía muchísimo porque los sobre cargaban, y aquí les está diciendo que él les iba a apretar como ellos lo hacían, en otras palabras los iba a sobrecargar. Cuando venga el juicio van a estar cargados y ni siquiera van a poder huir, cuando venga la opresión

Amó 2:14 y el ligero no podrán huir, y al fuerte no le ayudará su fuerza, ni el valiente librará su vida.

Amó 2:15 El que maneja el arco no resistirá, ni escapará el ligero de pies, ni el que cabalga en caballo salvará su vida.

Amó 2:16 El esforzado de entre los valientes huirá desnudo aquel día, dice EL Señor.

Vas a querer escapar, el peso, la sobrecarga que vas a llevar no te va a dejar vivir, va ser tanta angustia los padecimientos por el pecado que no vas a poder vivir.

Esto es lo mismo que nos ha ocurrido a la mayoría de nosotros antes de conocer al señor, estábamos llenos de temores, miedos, incertidumbre, ansiedad, depresión, la cual no nos dejaba caminar siempre estábamos pensando cosas malas pero cuando vino a nosotros la luz perfecta nuestro señor Yesuha abrió nuestros ojos nos amó y nos llenó de gozo y alegría transformando nuestras vidas en vidas útiles llenas de ganas de trabajar para llevar esas noticias que cambian corazones, esas noticias que alegran las vidas de las personas de una manera increíble y si no fuera bastante el señor Yesuha nos cambió el corazón, ese corazón

angustiado, petrificado, duro, duro de verdad y nos ha puesto un corazón de carne, sensible, sentimental, amoroso, agradecido, bondadoso, humilde, nos ha llenado de una pizca de su Santo espíritu para que nos dirija a toda la verdad ¿quién es la verdad? La verdad es Yesuha el mesías. Amén.